

## Déclaration de vision de Raila Amolo Odinga pour le poste de Président de la CUA

Pour que ce siècle soit celui de l'Afrique, et qu'il marque le début d'une ère nouvelle de prospérité et de paix, il nous faut mobiliser nos immenses ressources humaines et naturelles, et conjuguer l'énergie de notre jeunesse avec la vision et la sagesse de nos dirigeants. À cette période décisive, où nos nombreuses opportunités risquent d'être éclipsées par des défis mondiaux croissants, nous avons besoin d'une Commission de l'Union africaine capable de répondre aux priorités des peuples africains – en accélérant les progrès sur notre continent et en exerçant l'influence mondiale qui lui revient de droit. En tant que panafricaniste de longue date ayant représenté mon pays à l'échelle continentale et mon continent à l'échelle mondiale, et leader qui a obtenu des résultats à tous les postes que j'ai occupés – aux niveaux local, national et international – je suis convaincu que je suis la personne idéale pour servir mon continent et ses États membres dans cette fonction essentielle de Président de la Commission de l'Union africaine.

### **1. Transformation économique**

Une croissance économique durable et équitable est essentielle à notre développement. Je me ferai le champion d'initiatives visant à créer un environnement propice à la prospérité des entreprises, à attirer les investissements et à encourager l'innovation et l'esprit d'entreprise. Je mènerai des politiques qui créent des emplois, réduisent la pauvreté et améliorent les conditions de vie. Je m'engage à promouvoir l'industrialisation, à soutenir l'industrie manufacturière et à renforcer l'innovation à travers des investissements dans l'éducation, les soins de santé, l'énergie abordable et le développement des compétences.

### **2. Renforcer le commerce intra-africain**

La Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf) représente une opportunité révolutionnaire pour créer un marché commun et stimuler le commerce intra-africain. Actuellement, le commerce intra-africain est dérisoire et très faible par rapport aux autres continents, ce qui entrave notre indépendance et notre interdépendance économiques. Je plaiderai en faveur d'un ciel ouvert, d'une harmonisation des politiques de visa et du développement des infrastructures afin de faciliter la connectivité et la circulation des biens et des personnes à travers l'Afrique. En surmontant ces obstacles, nous stimulerons la croissance économique et positionnerons l'Afrique en tant qu'acteur et leader économique mondial.

### **3. Indépendance financière**

L'Afrique doit mobiliser des ressources internes afin de réduire sa dépendance excessive des financements extérieurs. Je mobiliserai les États membres et inciterai le secteur privé à financer les priorités de l'UA, afin de garantir le développement durable et la réalisation des objectifs continentaux. Je plaiderai en faveur de la réforme de l'architecture financière mondiale afin de donner la priorité aux besoins de l'Afrique et de garantir une participation équitable aux décisions économiques mondiales.

### **4. Équité et égalité entre les sexes**

Aucun groupe démographique n'est plus vulnérable aux défis auxquels l'Afrique est confrontée que les femmes et les filles. Ce groupe démographique est

disproportionnellement touché en tant que réfugiées, travailleuses agricoles, victimes de conflits et de violences fondées sur le genre, et dans tous les secteurs, y compris l'éducation, la santé, la sécurité alimentaire, l'indépendance financière et l'emploi. L'Agenda 2063 pour l'Afrique ne pourra être réalisé que si la marginalisation, l'exclusion et la discrimination à l'égard des femmes et des filles sont éliminées. Tout au long de ma vie, je me suis toujours fait le défenseur infatigable des femmes et des filles. En tant que Présidente de la CUA, je donnerai la priorité aux opportunités, à la dignité et à la sécurité des femmes et des filles sur tout le continent.

## **5. Transformation agricole**

L'Afrique doit impulser un changement transformateur dans ses systèmes agro-alimentaires afin d'adopter des pratiques agricoles plus efficaces, inclusives et résilientes. Je m'engage à promouvoir la production alimentaire durable, l'agro-industrie et la modernisation de l'agriculture afin de renforcer la sécurité alimentaire, de favoriser la création d'emplois et d'améliorer les moyens de subsistance des populations rurales. De plus, je veillerai à ce que les systèmes alimentaires africains soient indépendants et à l'abri des pratiques prédatrices. Je mettrai tout en œuvre pour promouvoir l'accès aux marchés au sein du continent et la valorisation des secteurs de l'agriculture et de l'aquaculture. Cet effort concerté permettra d'assurer un développement durable et de lutter contre l'insécurité alimentaire sur notre continent.

## **6. Action pour le climat**

Ma principale priorité est de garantir que les populations africaines ne subissent pas les conséquences d'un problème qu'elles n'ont pas contribué à créer. C'est pourquoi je me consacrerai à mobiliser le soutien nécessaire pour l'adaptation au changement climatique, l'amélioration des systèmes d'alerte précoce et des réponses rapides aux chocs climatiques. En outre, j'encouragerai les investissements et des financements éco-responsables ainsi que l'utilisation des ressources énergétiques renouvelables et j'intégrerai dans nos plans économiques des stratégies respectueuses du climat afin d'assurer un avenir durable pour l'Afrique. Je m'engage surtout à faire entendre la voix de l'Afrique dans les forums internationaux sur le changement climatique, la justice climatique et l'action en faveur du climat.

## **7. Intégration continentale**

Le renforcement de l'intégration et de la coopération régionales est essentiel pour la promotion du commerce, le développement des infrastructures et la croissance économique. Je soutiendrai les Communautés économiques régionales (CER) et je soutiendrai la mise en œuvre d'initiatives visant à renforcer l'unité et la prospérité du continent.

## **8. Paix et sécurité**

La paix et la sécurité sont des conditions préalables essentielles au développement. À cet égard, j'accorderai la priorité à la résolution des conflits et je travaillerai avec les dirigeants africains à travers le continent pour nous attaquer aux causes profondes de l'instabilité tout en promouvant des institutions efficaces afin de créer un environnement propice au développement et à la prospérité de l'Afrique.